



La vida en las torres de comunicación

Modo de vida en la Torre Salamanca:

Esta torre tenía varias funciones, en primer lugar, torre óptica, en el torreón superior encontraríamos el aparato óptico y en la zona inferior tenemos en los cuatro lados tres aspilleras, la central en sentido horizontal probablemente se utilizaría para observar con un catalejo los mensajes dados desde las otras torres y en la zona que da a la terraza se situaría una pequeña oficina para anotar los mensajes. Por lo tanto, podemos pensar que esta zona sería la utilizada por los torreros.

Por otro lado, debemos tener en cuenta el valor defensivo del fortín y ese elemento condiciona la estructura del edificio. No sabemos con seguridad para que se utilizase cada uno de los bastiones, pero con bastante seguridad en alguno de ellos tendríamos un almacén de armamento para defender la torre y abastecer a las torres cercanas y posiblemente otro de estos torreones se utilizaría como almacén de víveres. El torreón estaba construido en un enclave que permitía una defensa mediante las aspilleras y desde la terraza de la zona superior por los diferentes huecos, terminados en forma semicircular, que servían para apoyar las armas de los soldados. Posiblemente el espacio de los torreones del segundo piso se situaría las dependencias que utilizarían los soldados para descansar o para desarrollar su vida diaria entre guardia y guardia. Pero los datos que tenemos al respecto son pocos y tan solo podemos suponer como se utilizó.

Elementos para señalar en la imagen similar a la de la torre de Salamanca:

1. Terraza torreón superior donde se aloja el aparato óptico.
2. Torreón superior, oficina del telegrafista y salida a la terraza.
3. Terraza defensiva. Defensa a través de las almenas.
4. Segundo piso (torreones), espacio de defensa y desarrollo de la vida cotidiana.
5. Primer piso (torreones y espacio central) espacio de almacenaje y desarrollo de actividades.



Modo de vida en la torre del Turlán:

La localización y su función determinaría el modo de vida de los soldados, ya que su principal función era estar allí y controlar las comunicaciones. Por lo tanto, durante sus turnos no debían moverse de sus torres, el interior debía cubrir todas sus funciones.

El cuerpo inferior se utilizaría como almacén y alojamiento y en uno de sus extremos se localizaría una chimenea. El segundo nivel sería la del cuerpo de guardias, con troneras cuadradas para las aspilleras y en el centro la destinada para el catalejo. El tercer espacio sería la terraza, donde se encontraría el aparato telegráfico. Debemos pensar que las estancias allí de los soldados serían de turnos largos, por lo tanto, debería tener armamento y vivieres suficientes.

Bibliografía:

Cortés Borroy, F. J. (1999). Caspe y el Sexenio Revolucionario, Las torres ópticas. Centro de estudios Comarcales del Bajo Aragón.